
議会報告会 報告書 

  

彦根市議会議長  西  川  正  義   様 

                                 議会報告会 福祉病院教育班 

                                  報告者  辻 真理子   

 

開 催 日 時 平成 29年２月 18日（土） 14時 00分～ 15時 40分 

開 催 場 所 鳥居本地区公民館 

出 席 議 員 

 

議 員 氏 名（ 役 割 ） 

赤井康彦（司会） 杉原祥浩（会場案内・１部報告者） 

安澤勝（開会挨拶・２部報告者） 山田多津子（受付・１部報告者） 

北川元気（閉会挨拶・１部報告者） 辻真理子（受付・１部報告者・事後報告作成） 

中野正剛（会場挨拶・１部報告者） 西川正義（１部報告者） 

参 加 者 数     １７ 人 

内   容 

（内容及び時間配分） 

<<第１部>>主要な６つの事業報告 

13:00 議員集合・会場設営（～13:30） 

13:30 受付（～14:00） 

14:00 開会（HP・広報への掲載、報道提供の説明） 

14:05 １．第 79回国民体育大会および新市民体育センタ

ー整備について（杉原議員担当） 

14:09 ２．国宝・彦根城築城 410年祭について（中野議

員担当） 

14:12 ３．平成 29年 NHK大河ドラマ「おんな城主直虎」

を核とした観光振興について（辻議員担当） 

14:16 ４．稲枝駅整備および西口開発について（西川議

員担当） 



14:21 ５．彦根城世界遺産登録推進事業について（北川

議員担当） 

14:25 ６．認定こども園について（山田議員担当） 

14:25 報告終了 

14:30 質疑応答 

 

<<第２部>>小中一貫教育と学力向上について 

14:58 小中一貫教育と学力向上について説明（安澤議員 

担当） 

15:10 意見交換 

15:27 閉会挨拶（北川議員） 

15:31 アンケート記入 

15:40 終了 

主な質疑応答、 

議会への意見 

第１部質疑応答（14:30～14:58） 

１． 第 79回国民体育大会および新市民体育センター整備

について 

Q 新市民体育センターには弓道場ができるのか。 

A 弓道場は現在市立図書館の裏にあるが、近的のみ 

で遠的がない。新市民体育センターを整備するにあ 

たり、ひこね燦ぱれすと弓道場を合築して整備 

する計画で進められている。 



Q 燦ぱれすも新市民体育センターに入るのか。 

A 現在の燦ぱれすは取壊し、新市民体育センターと 

合築するという方向で聞いている。 

Q 図書館はどうなるのか。 

A 燦ぱれす周辺の市有地は元々図書館の用地と考 

えられていたが、新市民体育センターの用地に決 

定したため、現在図書館協議会が別の場所を考え 

ている。 

Q 車いすバスケット等、障害のある方への対応を考 

えているのか（現在、車いすバスケットは床が傷 

つくのでできない）。 

A 今後、車いすバスケットができるように働き 

かけていきたい。 

２．国宝・彦根城築城 410年祭 

  Q 国宝・彦根城築城 410年祭の事業の内容は。 

  A 昨年９月定例会において関連事業費として 3億

181万 1千円の予算を可決した。 

    主な事業としては、 

    特別展示（江戸期の彦根城を再現した） 

    バーチャルリアリティ動画 4700万円 

    彦根城アート展      4350万円 



    NHK大河ドラマ展     3200万円がある。 

４．稲枝駅整備および西口開発について 

  Q 稲枝駅西口に素晴らしい遺跡が出土したが、今後

の稲枝駅へのアクセス道路はどうなるのか。 

  A 市としては、遺跡は遺跡公園にしたいと考えてい

る。アクセス道路は変更を予定していると聞いて

いる。 

６．認定こども園について 

  Q 鳥居本は保育園しかない。小中一貫校はあるが、

幼児教育施設が保育園だけというのはおかしい

のではないか。保育園は両親が共働きでないと入

園できないとのことで、学区外である城北幼稚園

を勧められた。解決策は。 

  A 今のお話で鳥居本学区の就学前の子どもについて

現状が理解できた。稲枝学区でも同じようなこと

が起こっている。今後議会としても考えていきた

い。 

 

第２部質疑応答（15:10～15:57） 

  Q 鳥居本学区の活性化について、今後の振興策は。

人口減少、特に児童の減少が著しい。対策として、



移住の促進（分譲地の開発）と企業誘致が必要だ

と思うが、市の考えは。 

  A 以前は彦根市土地開発公社があったが解散し、公

的な開発がなくなった。現状は民間業者が手をつ

けない状況となっている。宿場まつりなどで地元

の活性化に努力しながら、人口増加に努めたい。

幸いにフジテックの本社があり、何人かの社員が

鳥居本学区で住居を確保しておられる。今後、８

号バイパスが完成すれば、企業誘致に期待が持て

るのではないか。 

  Q 小中一貫校の通学について問う。 

  A 現在、鳥居本学区以外から通っている小学生は保

護者が送迎、中学生は自転車または近江鉄道を利

用して通学している。 

  Q 他学区から通学する児童・生徒にマイクロバスを

出すことは可能か。 

  A 現状では難しいと聞いている。 

   

 



市への要望等 １． 新市民体育センターが、障害のある人も使用できるよ

う考えてほしい。現在の体育センターでは車いすバス

ケットは車いすで床が傷つくので使用できないと言

われている。今後の新市民体育館では、障害のある人

も体育館を使用できるようにしてほしい。 

２． 鳥居本学区に企業を誘致してほしい。企業があれば

人々も集まってきて、鳥居本に住んでいただける。少

子化の問題も解決する。小中一貫校の事業はよいと思

うが、鳥居本全体の活性化につなげてほしい。 

３． 鳥居本学区には小中一貫校はあるが、幼稚園がない。

保育園に入れたいと言ったら「お母さんが働いていな

いと保育園には入れません。幼稚園でしたら城北幼稚

園はいかがですか」と言われた。就学前の問題も考え

てほしい。 

 


